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ХИМИК

Уважаемые выпускники! Закончился еще один важный этап вашей жизни – этап получения высшего профессио-
нального образования. Вы вступаете в новую, совсем другую, взрослую жизнь. Надеюсь, что те знания и навыки, кото-
рые вы получили в нашем родном университете, помогут вам быстро адаптироваться в производственной обстановке и 
будут способствовать вашему успешному карьерному росту. Надеюсь, что вы будете с гордостью говорить, что вы – вы-
пускники Ивановского Химтеха. Не забывайте родную alma mater. Только имея обратные связи с вами, университет мо-
жет совершенствоваться, расти и развиваться в нужном для общества направлении. В добрый путь, дорогие коллеги!

Ректор ИГХТУ, член-корреспондент РАН О.И. Койфман

В 2012 году обучение в ИГХТУ заканчивают: 
по дневному отделению 504 специалиста; 81 магистр; 

483 бакалавра;
по заочному отделению 360 специалистов; 7 ба- 

калавров.
В числе выпускников 2012 года – 23 представителя ино-

странных государств – Грузии, Нигерии, Китая, Вьетнама.

Дипломы о параллельном втором высшем экономиче-
ском образовании (экономист и экономист-менеджер) получат 
61 человек.

Дипломы о дополнительном образовании «Переводчик в 
сфере профессиональной коммуникации» получат 44 человека.

Дипломы о дополнительной квалификации «Преподава-
тель высшей школы» получат 6 человек.

Уверенный старт в будущее
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ФАКУЛЬТЕТ  
НЕОРГАНИЧЕСКОЙ ХИМИИ  

И ТЕХНОЛОГИИ
Специальность  

«Химическая технология неорганических 
веществ»

Гусева Анастасия Александровна
Панкратова Светлана Павловна

Специальность  
«Технология художественной обработки материалов»

Иванова Яна Сергеевна
Королева Ольга Валентиновна
Мамаева Алина Александровна
Смирнов Александр Владимирович
Савина Анна Сергеевна

Специальность  
«Стандартизация и сертификация»

Белозерова Кристина Петровна
Грачева Анна Аркадьевна
Касаткина Екатерина Валерьевна
Комракова Анна Александровна
Марченко Татьяна Андреевна
Проценко Екатерина Игоревна

Специальность  
«Микроэлектроника и твердотельная электроника»
Хатунцева Екатерина Андреевна
Пухова Анна Андреевна

ФАКУЛЬТЕТ  
ОРГАНИЧЕСКОЙ ХИМИИ  

И ТЕХНОЛОГИИ
Специальность  

«Технология жиров, эфирных масел  
и парфюмерно-косметических продуктов»

Баранова Дарья Николаевна
Мякишева Анна Сергеевна
Рыжова Наталья Андреевна

Специальность  
«Пищевая биотехнология»

Помогаева Любовь Сергеевна
Направление  

«Химическая технология и биотехнология» 
Магистерская программа «Химия и технология 

продуктов тонкого органического синтеза»
Ишуткина Мария Вячеславовна

Направление  
«Биокаталитические процессы в пищевых технологиях»

Магистерская программа «Технология продуктов питания»
Тараканова Екатерина Николаевна

ФАКУЛЬТЕТ  
ХИМИЧЕСКОЙ ТЕХНИКИ  

И КИБЕРНЕТИКИ
Специальность  

«Основные процессы химических  
производств и химическая  

кибернетика»
Каманов Михаил Андреевич

Специальность  
Машины и аппараты химических производств»

Бодалов Сергей Александрович
Виноградов Владимир Андреевич 

Специальность  
«Автоматизация технологических процессов и производств»

Клубникина Ольга Петровна
Погребняк Владимир Александрович

Направление «Информационные системы»
Магистерская программа  

«Информационные системы в научных исследованиях»
Синогина Анна Игоревна
Смирнов Михаил Андреевич

Направление  
«Автоматизация и управление»

Магистерская программа  
«Автоматизация технологических процессов и производств»

Колобов Игорь Михайлович

ФАКУЛЬТЕТ  
ФУНДАМЕНТАЛЬНОЙ  

И ПРИКЛАДНОЙ ХИМИИ
Специальность «Химия»

До Нгок Минь
Нгуен Ань Шон

Магистерская программа «Химия»
Баскарева Мария Леонидовна
Воробьев Евгений Андреевич
Ефремов Евгений Викторович
Погонин Александр Евгеньевич

ИНСТИТУТ УПРАВЛЕНИЯ, ФИНАНСОВ  
И ИНФОРМАЦИОННЫХ СИСТЕМ

Специальность  
«Экономика и управление на предприятии»

Баяндина Ольга Александровна
Варенцов Дмитрий Николаевич
Востокова Марина Сахибовна
Генералова Анастасия Ивановна
Гочмэдова Анна Аннагелдиевна
Докутович Наталия Андреевна
Кашина Яна Романовна
Коваленко Юлия Олеговна
Крутов Антон Геннадьевич
Панфилова Ольга Юрьевна
Титова Мария Евгеньевна
Титова Светлана Анатольевна
Шибаева Юлия Андреевна
Ширшова Ольга Сергеевна
Чеплакова Анастасия Викторовна

Специальность «Антикризисное управление»
Гладкова Элина Сергеевна
Громова Ольга Александровна
Дмитриева Мария Александровна
Климина Алиса Борисовна
Шикова Елена Александровна

Специальность «Математические методы в экономике»
Голубева Ксения Сергеевна
Маслова Екатерина Александровна
Осинина Маргарита Алексеевна 

Специальность «Финансы и кредит»
специализация «Финансовый менеджмент»

Банникова Юлия Вадимовна
Бердникова Татьяна Александровна
Калбенина Ольга Андреевна
Никонова Анна Владимировна

 Специальность «Финансы и кредит» 
специализация «Банковское дело»

Ахматов Хусей Ахматович
Гусева Татьяна Андреевна
Кузнецова Екатерина Александровна
Мазаева Наталья Сергеевна
Тихомирова Елена Анатольевна
Тырина Александра Дмитриевна

Направление «Экономика»
Магистерская программа «Антикризисное управление»

Разрядова Мария Сергеевна
Рябова Анна Александровна
Рязанова Оксана Алексеевна

Направление «Экономика»
Магистерская программа «Математические методы в экономике»

Башаров Ренат Равилевич
Направление «Экономика»

Магистерская программа «Банки и банковская деятельность»
Кирелкова Инесса Сергеевна

ГУМАНИТАРНЫЙ ФАКУЛЬТЕТ
Специальность «Культурология»

Боровкова Галина Сергеевна
ЗАОЧНЫЙ ФАКУЛЬТЕТ

Специальность  
«Экономика и управление на предприятии»

Перепеченова Марина Борисовна
Богомолов Сергей Вадимович

Специальность «Финансы и кредит»
Лошкарева Мария Константиновна

НАША ГОРДОСТЬ
ОНИ ПОЛУЧАЮТ ДИПЛОМЫ С ОТЛИЧИЕМ

Окончили химлицей ИГХТУ с золотой медалью – Мария Киселева, с серебряной медалью – Андрей Баско, Алексей Малашенко, Ксения Кузьмина.
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Александр Погонин.  
Ну полный химик! 

Он успевает всех сфотографировать во время студенческой 
научной конференции, на которой занимает первое место с до-
кладом на об инновациях и нанотехнологиях, на заключительном 
фуршете проводит конкурсы,  создает теплую атмосферу, объеди-
няет всех вокруг, а утром собирает команду ребят играть в фут-
бол, куда девчонки-болельщицы приходят сами, и по результатам 
всего этого он монтирует видео для «Почти Химика», а этот ролик 
потом занимает призовое место на всероссийском конкурсе… 
И это предложение может быть бесконечно сложносочиненно-
подчиненным, потому что такие студенты – настоящая редкость. 
Если однажды Александр предложит вам чашечку бодрящего 
раствора пигментов, дубильных веществ, эфирных масел, ко-
феина, витаминов и аминокислот, не удивляйтесь – это значит, 
он приглашает вас на чай. Начитанный. Образован на 5+. И если 
бы я не была знакома с ним лично, то, наверное, не поверила бы, 
что такие вообще бывают! 

А сейчас  Александр готовится к новой роли – роли  
аспиранта.

Татьяна Бердникова.  
Продолжая семейные традиции.

Выпускницу ИУФИСа Татьяна Бердникову по праву можно на-
звать не только гордостью факультета,  вуза, но и гордостью своих 
родителей. Она  поступила в Химтех, продолжая традиции семейной  
династии: бабушки – Галины Николаевны,  дяди – Евгения Германо-
вича, папы и мамы – Александра Германовича и Марины Юрьевны, 
все они закончили кафедру технической кибернетики и автоматики. 
Таня, в отличие от родителей, отдала предпочтение «Финансам и 
кредиту», и, надо сказать, показала себя блестяще: круглая отлич-
ница (средний балл 98), участница конкурсов грантов и всевозмож-
ных конференций (работа «Мониторинг оценок памяти о Великой 
Отечественной войне в современном российском обществе» заняла 
II место в «Днях науки -2010», а исследование «Комплексный подход 
к анализу чувствительности инвестиционных проектов» – III место 
в 2011 году). Ее бакалаврская работа «Инвестиционная политика 
группы компаний» по результатам рассмотрения государственной 
аттестационной комиссией отмечена за прикладной и методический 
характер исследования, рекомендована к использованию в учебном 
процессе. А дипломов, сертификатов и грамот – не счесть. К тому 
же Татьяна – финалистка «Мисс ИГХТУ-2008»!  

В судьбе Таниных родителей Химтех сыграл важную роль, 
именно в стенах родного вуза они познакомились и уже на третьем 
курсе сыграли свадьбу. Александр Германович до сих пор не те-
ряет связь с университетом и всегда приходит болеть за  команду  
ИГХТУ по настольному теннису, а иногда и сам дает «мастер-
класс», ведь еще со студенчества был заядлым игроком.

Удивительно, что и человек, которому Татьяна отдала свое 
сердце, Сергей Самоделов, тоже учится на кафедре технической 
кибернетики и автоматики  (гр. 4/35) и тоже играет в настольный 
теннис. Ну, прямо мистика какая-то!

Сейчас Таня  работает в Сбербанке, чем очень довольна, ведь 
в своей специальности она профи, если же говорить о дальнесроч-
ных планах – хочет открыть свое дело. И нет сомнений – у такой 
девушки всё обязательно получится!

ОСТАВИТЬ ЯРКИЙ СЛЕД В СТУДЕНЧЕСКОЙ ЖИЗНИ
А ты? 
Всходя на лестницы крутые,
Какой ты след оставишь?
… Незримый прочный след
В чужой душе на много лет?

Каждый год 1 сентября наш университет открывает двери для  новых студентов, и для каждого начинается его не-
повторимая студенческая жизнь. И кажется, эти  пять лет в университете - целая вечность…  Но пролетают эти пять 
лет как одно мгновение, не успеешь оглянуться – защита диплома, экзамены… и выпускной. 

Вуз предоставляет всем равные условия: у всех одни и те же преподаватели, разработанная программа обучения, 
всем открыты двери в студенческие организации. Но кто-то приходит и уходит, а кто-то за время обучения оставляет 
глубокий след после себя. Этих ребят будут вспоминать всегда. Они делали нашу жизнь интереснее, красочнее.

В числе выпускников-2012 активисты: члены студенче-
ского правительства: А. Погонин, Д. Майоров, Е. Шорова, 
А. Петухов, Ю. Григорьева, А. Рыбаков; члены профкома 
студентов и аспирантов: И. Березин, К. Большакова, 
Д. Большаков, О. Клубникина; члены студсоветов – обще-
жития №2: И. Исаева, Г. Левшанов, Н. Соколова, И. Стогова, 
Е. Щеголева;  общежития №3 – Е. Соколова, И. Никоноров, 
А. Рыгин, А. Попов, Н. Астафьева; общежития №4 – И. Чи-
чинов, М. Смирнов; общежития №5 – И. Луговкин, Д. Лихта-
ренко, А. Смирнов, Д. Янковенко, А. Савина. (продолжение на с. 4-5-6)



4 ñòð.      ¹ 12-13   28 июня 2012 ã.

Екатерина Соколова.   
«Моя мама знает всё».

В третьем общежитии все знают Катю Соколову. «День Перво-
курсника», вечеринки, посвященные Новому году, Дню Святого 
Валентина, конкурс «Мисс Весна 2012» – во всех мероприятиях 
минувшего года Катя проявила себя как талантливый организа-
тор, ведь она – член студсовета общежития.

Живая, добрая, активная Катя всё успевала: учиться, зани-
маться общественными делами, подрабатывать, строить семью, 
хоть это было непросто, ведь муж живет в Лухе, а она постоянно 
в вузе. Но даже расстояние не могло помешать их счастью.

Теплым летом, под яркими звездами они мечтали о своей 
будущей жизни, строили планы. И не могли подумать, что эти 
планы сбудутся так скоро.

Радостную новость преподавателям на кафедре Катя сообщила, 
когда скрывать было невозможно. «Не люблю, когда меня жалеют, 
хотела честно заработанных баллов», – говорит Катя. Преподава-
тели поздравили от души: «Нам нужны мамы, умница!»

29 апреля Катя стала мамой, и как бы ни было тяжело, с сы-
ночком Илюшей на руках, или глубокой ночью, когда он спит, 
Катя писала дипломную работу.

«Стать мамой для меня 
бесконечное счастье, ребе-
нок придает столько сил, 
что и вообразить невоз-
можно», – говорит Катя. 
А если маленький Илюша 
когда-нибудь спросит, по-
чему небо голубое, мама 
знает, что ему ответить: 
«Оно голубое из-за кван-
товых эффектов в рэлеев-
ском рассеянии вместе с 
недостатком приемников 
фиолетового цвета в нашей 
сетчатке». Ведь несмотря 
ни на какие сложности, 
Катя защитила диплом 
по кислотно-протравным 
красителям, закончила вуз, 
а теперь планирует посту-
пать в аспирантуру.

Дмитрий Большаков - человек «Всё могу» 
и прекрасная леди Ольга Клубникина. 

Оба отличники, лучшие профорги механического факультета. 
Они как Кейт и Лео, Роза и Джек, Белла и Эдвард, и все вместе 
взятые, прекрасно дополняют друг друга. 

 Их практически невозможно встретить по отдельности,  идут, 
живо обсуждают новые проекты или с улыбкой, молча, глядя друг 
на друга. Их нельзя разделить, и заметка о них, конечно, тоже 
должна быть одна на двоих. 

Он: 
•	 современный
•	 быстрый
•	 образованный
•	 импульсивный
•	 целеустремленный

Она
•	 добрая
•	 женственная
•	 умная
•	 лаконичная
•	 сдержанная

В этом году Оля и Дима представляли ИГХТУ в Краковской 
Политехнике, куда наши студенты ездили в рамках договора о со-
трудничестве.  Благодаря им все механики всегда знают обо всяких 
интересностях, происходящих в вузе; они – авторы игры «Искатели 
приключений», посвященной Дню города Иванова. 

Дмитрий вместе с другим выпускником этого года, членом 
профкома Ильей Березиным провел в жизнь проект «Ходоки», 
который так полюбился студентам ИГХТУ. Хорошая погода, от-
личная компания, прогулка (42 км!) на свежем воздухе и смешные 
смс-отчеты, в общем, времяпрепровождение «ВКонтакте» отдыха-
ет. Каждый год этот проект был приурочен к каким-то событиям и 
носил характерное название, в этом году проект был реализован 
в четвертый раз и назывался «Майские жуки». Оказалось, быть 
майским жуком чрезвычайно весело! Хочешь и ты участвовать? 
Собирай команду! Осенью – новый старт!

В этом году они заканчивают университет, их проекты возьмут 
в свои руки другие «профкомовцы». Пусть они будут такими же 
яркими, работоспособными, креативными, как сегодняшние вы-
пускники!

Екатерина Соловьева. Её бренд – трехочковые.
«Комсомолка, спортсменка и просто красавица» – эта фраза 

из легендарной кинокомедии «Кавказская пленница» прекрасно 
подходит выпускнице этого года, кандидату в мастера спорта Кате 
Соловьевой, талантливой баскетболистке.

«Катя – упорная спортсменка, которая в силах выполнить лю-
бые нагрузки, стиснув зубы. Она будет играть до изнеможения, 
лишь бы привести команду к победе. Ее техника служит эталоном 
для новичков. Она самосовершенствуется день ото дня, покоряя 
всё новые высоты», – говорит тренер женской сборной ИГХТУ 
И.В. Исаева. У нее свой стиль игры, ни на кого не похожий, ее 
бренд – трехочковые броски, которые приводят в восторг и просто 
взрывают трибуны болельщиков.

Катя – отличница, как в спорте, 
так и в учебе. Не секрет, что многие 
спортсмены, даже те, кто хорошо 
учился в школе, в дальнейшем, 
отдавая предпочтение спорту, зна-
чительно сдают в учебе. Но Катя 
не из их числа: диплом она тоже 
защитила на отлично! 

Катя уходит из большого спорта, 
планирует работать по специаль-
ности «Технология электрохими-
ческих производств», но те навыки 
и уроки, которые она получила в 
баскетболе – самоотдача, умение 
«работать в команде», принимать 
решения, будут незаменимы в лю-
бой сфере.

В числе выпускников-2012 – студенты-спортсмены, члены 
сборных команд ИГХТУ по баскетболу: Н. Сырысева, Е. Ка-
линина,  Е. Борисова, А. Рачкова, Р. Михейкин, А. Сидоров, 
А. Королев, Д. Гребенюк; волейболу: кандидаты в мастера 
спорта К. Елсуков, С. Яковлева, А. Кашинцева, первораз-
рядники Д. Поталицын, Д. Колосницына; самбо:  кандидаты 
в мастера спорта И. Зайцев, В. Круглов, А. Газимагомедов, 
П. Богданов; пауэрлифтингу: мастер спорта А. Селявин, 
к.м.с. И. Чесноков, перворазрядник С. Бодалов; аэробике: 
мастер спорта Т. Литяева; легкой атлетике:  А. Бедов, А. Шу-
милов, Д. Егоров, С. Колышкин, Д. Янковенко, Н. Сорокина, 
О. Ивашкина, А. Гусева; настольному теннису: Е. Пономарев, 
И. Березин, И. Чичинов; футболу: А. Соловьев; шахматам: 
О. Рязанова, П. Бородин, Д. Дондик, Е. Воздвиженская, А. Ле-
беденко, боксу: к.м.с. А. Климина. 
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Екатерина Рожкова. 
Химик с талантом драматической актрисы. 
Еще на первом курсе Катя пришла в студклуб ИГХТУ – так 

«магнитила» сцена! Выступала в составе команды КВН «Хи-
мики», причем была не только ведущей актрисой, но и автором 
постановок. «Химики» защищали честь нашего вуза на фести-
валях «Белая полоса», «Лига малых городов», в «Студенческих 
веснах».

В 2010 году команда перестала существовать, но талант не 
спрячешь: Катя исполняет самые разные роли на сцене студен-

ческого клуба. Немногим 
«непрофессионалам» удается 
так точно передать эмоции 
со сцены! Совершенно спра-
ведливо Кате присвоено зва-
ние «Заслуженного артиста 
ИГХТУ» – главная награда, 
к которой стремится любой 
студклубовец.

Наш пострел – везде по-
спел, так и новый проект – 
КВН среди общежитий Катя 
тоже не могла обойти сторо-
ной, помогала писать сцена-
рий и была ведущей вместе с 
выпускником прошлого года 
Романом Вичужаниным.

Уже третий год Катя уча-
ствует в реализации проекта, 
посвященного нашему вели-

кому земляку Андрею Тарковскому. Все начиналось на 4 курсе 
с презентации его дневников, потом был подготовлен докумен-
тальный фильм по материалам съемок картины «Сталкер», затем 
документально-постановочный фильм «Диалоги с Тарковским», 
за который в 2011 году Екатерина в составе авторского коллектива 
была награждена дипло-
мом I степени в номина-
ции «Мультимедийная 
презентация» в межре-
гиональном историко-
п р о с в е т и т е л ь с ко м 
конкурсе «Служение 
Отечеству: события и 
имена». Этот проект 
был представлен не 
только в Ивановской 
области, но и в других 
городах России, в том 
числе на фестивале «Зо-
лотой Витязь», и даже в 
Европе.

На сцене Катя актри-
са, а в Институте химии 
растворов РАН – талант-
ливый химик, она уже 
защитила магистерскую 
диссертацию «Метал-
лизация полимеров и 
олигомеров наночастицами металлов», а теперь поступает в аспи-
рантуру. «Эпоксидные соединения – самые интересные соединения 
в мире», – говорит без доли шутки Катя, с упоением рассказывая 
о чудесных свойствах этих соединений. Наверное, именно этим и 
будет она заниматься, когда поступит в аспирантуру.

Вот такая многогранная Катя.

Галина Боровкова.   
Культуру в массы! От идеи к реализации.

«В связи с актуализацией дискуссии власти о возрастании роли 
туристического потенциала в экономической успешности региона, 
становится очевидной необходимость разработки и конструиро-
вания концептуально новых…», – это только начало дипломного 
проекта блестящей студентки кафедры истории и культурологии 
Галины Боровковой.

Заучка? Совсем нет! Просто учится и на отлично! А еще – жи-
вая, открытая, добрая, формальный и неформальный лидер группы, 
которая в ней души не чает.

Необходимо организовать «Стиляги-шоу»? – Галя Боровкова.
Нужно написать сценарий? – Галя Боровкова.
Поднять настроение? – Галя Боровкова.
Конечно, Галя. Конечно, Галя – высококультурологический 

массовик-затейник!
Ивановские СМИ пестрят сообщениями о развитии региона, 

туризма… Но как часто бывает, поговорят-поговорят и забу-
дут. Галя подошла к своей дипломной работе со свойственной 
культурологической ответственностью и фантазией, и ее про-
ект, разработанный совместно с Департаментом культуры и 
культурного наследия Ивановской области, – «Конструирова-
ние образа прошлого в современных музейных экспозициях», 
в скором времени может воплотиться в жизнь на базе Музея 
Первого Совета.

«В 60-е годы ивановцы гордились своим городом, в тот пери-
од он был центром текстиля и законодателем моды. А сейчас все 
как будто забыли, что так было, но ведь это не так!», – говорит 
Галя, и даже собственноручно сшитое платье в стиле 60-х, в 
котором она защищала свой дипломный проект,  подтверждает 
ее слова.

Галя – это перворазрядный креативщик, который умеет созда-
вать праздник в жизни!

Ксения Латухина.  
О чем говорит мох?
Кто-то хочет стать космонав-

том, кто-то доктором, а Ксения 
всегда знала, что свою жизнь 
свяжет с химией, и документы 
при поступлении подавала только 
в Химтех, потому что знала: не 
может не поступить.

И была права! Такие студенты 
нам нужны! Стипендиат Прави-
тельства РФ за научные достиже-
ния, участница многочисленных 
конференций, и, конечно, специа-
лист в области экологии, а теперь 
еще дипломированный магистр. И 
не просто, а с отличием!

Студенческую сцену покидают артисты студклуба ИГХТУ – 
выпускники-2012: участницы танцевального коллектива АННТ 
«Винегрет» А. Гусева, Н. Яковлева, Ю. Якимова; творческого 
объединения «Вокруг танца» Ю. Гаравина, Н. Мухина, Я. Ка-
шина, М. Востокова; Студенческого театра им. Силикатчи-
ков – О. Галкина,  художник студклуба И. Исаева.



6 ñòð.      ¹ 12-13   28 июня 2012 ã.

Научная работа Ксении связана с исследованием содержания 
тяжелых металлов в растениях: хвое, лишайниках и, особенно, 
в мхах, ведь именно мох является индикатором содержания 
металлов в атмосферных выпадениях. Такое исследование 
никогда не проводилось в России, только в странах Европы. 
На основании англоязычных статей, немногочисленных источ-
ников, Ксения сумела провести свое исследование и  получила 
важные результаты: все показатели по содержанию тяжелых 
металлов в атмосферных выпадениях на территории Ивановской 
области в норме!

А еще Ксения прослушала курс лекций, проводимых на 
базе ИГХТУ по инициативе компании «СУ-155», и в рамках 
договора с этой компанией имела возможность получить опыт 
работы по специальности инженер-эколог в ЗАО «Ивпроект 
ГПИ-6». Работа в проектной организации ей понравилась, 
она готова ее продолжать, но если жизнь распорядится по-
другому, она сможет еще больше расширить горизонты своих  
знаний. 

Кажется, еще вчера была сделана эта фотография: старшекурсники передают символы знаний новоиспе-
ченным студентам. А сегодня вы, выпускники,  уже сдали свои последние сессии, защитили дипломы. Больше 
не будет семинаров и летней практики, лабораторных работ и зачетов.

Экзамены теперь у вас будут принимать не преподаватели, а сама жизнь, но нет сомнения, их вы справи-
тесь с ними отлично, так же, как делали это всё время, пока учились в ИГХТУ!

Материал о выпускниках-2012 подготовила А.Борисова, спецкорр. «Химика»

Теперь –  уходим. Двери закрываются.
Кто знает, что нас  ждет в пути.
Но сам Химтех для нас  всегда останется
Тем домом, где нам крикнули: «Лети!»

Мы  не бросали увлеченья старые.
Студклубу душу посвятили мы,
Учебу сердцем измеряли, а не парами, 
Учились так, чтобы  сбывались сны.

Друзей искали с  родственными мыслями,
Гранит науки грызли лучше всех,
СП и спорту силы  отдавали искренне,
Самостоятельно ковали свой успех.

(начало на с.5)

М. Трефилова, выпускница ИГХТУ 2006 г.,  
специальность «Культурология»»»»»»
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ПоПаЛа в ДеСяТКУ!
Ирина Шушина, мастер спорта по спортивной ходьбе, 

аспирантка ИГХТУ, рекордсменка Ивановской области в ходьбе 
на 5, 10 и 20 км, показавшая в этом году результат мастера 
спорта международного класса на Чемпионате России в 
Москве, занявшая 9 место на международных соревнованиях по 
спортивной ходьбе в Италии 17 июня 2012 года, делится с нами 
своими впечатлениями от первой международной поездки и 
планами на будущее…

– Ирина, ты первый раз участвовала в международных 
соревнованиях по спортивной ходьбе?

– Да, это мой первый старт за границей, в городе Сесто-Сан-
Джованни, пригород Милана. Хотя об этом этапе мирового гран-при 
по спортивной ходьбе я давно знала и с тренером мы запланировали 
выступить в этих соревнованиях, но своеобразным «пропускным 
билетом» на такие крупные соревнования стало мое выступление на 
Чемпионате России, проходившем в Москве 11 июня. Соревнования 
по спортивной ходьбе на кубок города Сесто-Сан-Джованни – этап 
международных соревнований по спортивной ходьбе ассоциации 
IAAF (Международной ассоциации легкоатлетических федераций). 
Эти соревнования личные, и они проводятся у женщин уже в 33-й 

раз, а у мужчин в 55-й 
раз. Здесь спортсмен, 
показывая результат, 
зарабатывает опре- 
делённый рейтинг 
участия, представляя 
как себя, так и свою 
страну.

– Как бы ты 
оценила свою 
готовность к этим 
соревнованиям?

– Специально к 
этому старту в Италии 
мы не готовились. 
Главным стартом, 
конечно, был чемпио- 
нат России 11 июня, 
и там я прошла 20 км 
выше норматива мас- 
тера спорта междуна- 
родного класса, хотя 
даже показанный 
результат 1 час 32 ми- 
нуты и 43 секунды 
меня не удовлетворил. 
Считаю, что не 

выложилась до конца, могла пройти лучше. Когда решался вопрос, 
ехать ли мне в Италию после российского старта, то мои тренеры 
Сергей Иванович Лякин (г. Буй, Костромская область) и Ольга 
Алексеевна Ильичева решили, что ехать надо обязательно, хотя и 
понимали, что две двадцатки (20 км) в течение недели хорошо пройти 
будет трудно, но мне предоставлялась возможность заявить о себе на 
международном уровне. Было много препятствий – долго не могли 
сделать визу, но то, что мой родной ИГХТУ меня поддержал в этой 
поездке и командировал, было для меня главным и самым дорогим 
подарком и стимулом выступить только отлично! Считала, что готова 
к выступлению, но итальянский результат меня немного огорчил, а 
место порадовало – снова девятое, как и на чемпионате России. Хотя 
грандиозных планов я и не строила – планировала войти в десятку – 
это и удалось. 

– А что, были и какие-то огорчения?
– Да, сюрприз-огорчение был… В аэропорту города Мюнхена, 

где была пересадка до Милана, меня попросили снять наручные 
часы – спортивные, с которыми я всегда выступаю на соревнованиях, 
и я забыла затем их надеть, там так и потеряла. Так что пришлось 
выступать без часов, шла, можно сказать, вслепую, не смогла 
контролировать себя по дистанции.

– Трудной ли показалась трасса?
– Трасса интересная, проходила по городу, основной круг 2 км 

по шоссе, правда с петлями, старт и финиш на стадионе, было много 
болельщиков. В этом маленьком рабочем городке очень популярна 
спортивная ходьба. Меня поразило и порадовало, что люди с 
удовольствием занимаются спортом и укрепляют свое здоровье – 
бегают по утрам, катаются на роликах и на велосипедах. (У нас в 
Шуе такого вообще не увидишь). Но для этого там есть условия, 
власти поддерживают спорт и создают условия для того, чтобы 
люди могли заниматься своим здоровьем. Нас очень поддерживали 

болельщики, причем поддерживали всех участниц (а их было 17), 
всё было замечательно организовано: и питание по дистанции, и 
свежие губки – для того, чтобы освежиться. Было очень жарко. Когда 
стартовали, температура воздуха была 29 градусов и влажность 
82 процента; после 10 км сразу стало понятно, что придется очень и 
очень тяжело, хотя первые 5 км я держалась в лидерах, наверное, от 
радости новых впечатлений.

– Как встретили в Италии?
– Очень доброжелательно: встретили в аэропорту, разместили 

в отеле. Здесь мне очень помогло знание английского языка. Пока 
ехали от аэропорта до гостиницы, разговаривала по-английски с 
организаторами: Франко Каваллини и Николо Маггио, им было 
приятно, что я знаю язык. Сначала я разговаривала не очень уверенно, 
а затем всё смелее и смелее. Вот теперь понимаю, как здорово, что не 
запустила язык, учась в аспирантуре, даже была какая-то гордость, 
что я, россиянка, хорошо знаю английский, за что отдельное спасибо 
заведующей кафедрой иностранных языков Наталье Кирилловне 
Ивановой.

– Кроме тебя в этих соревнованиях были и другие спортсменки 
из России?

– Да, из России в женском старте было три участницы: Татьяна 
Сибилева стала победительницей (к сожалению, на Чемпионате 
России её сняли за нарушения в технике, а она была единственной 
конкуренткой Анисии Кирдяпкиной в отборе на Олимпиаду), моя 
коллега и подруга по костромской команде МСМК Татьяна Короткова 
стала седьмой, но у них уже был опыт участия в таких стартах, а я – 
новичок. 

– Представительницы каких стран были среди участниц? 
– Были участницы из Японии, Румынии, Испании, Греции, 

Австралии, Ирландии и, конечно, итальянки.
– Ира, за столь короткий срок пребывания в Италии, успела 

ли ты где-нибудь побывать?
– К сожалению, нет. Видела лишь красоту огней ночного Милана, 

так как прилетели поздно вечером 16 июня. Уже на следующий 
день в 10 утра по местному времени был старт, и так как это было 
воскресенье – всё было закрыто, а 18 июня вечером мы уже вылетали 
назад в Россию. Было приятно, что организаторы соревнований 
вечером после стартов устроили прием для всех участников, и 
можно было пообщаться. Запомню и замечательный обед настоящей 
итальянской кухни!

– А чего не хватало в Италии человеку из России?
– Очень хотелось поесть вкусного черного хлеба, там вообще нет 

черного хлеба!!! И не было чая, мы пили только обычную питьевую 
воду, а обычно постоянно «чаёвничаем».

– Впечатления от поездки?
– Яркие, положительные!!! Несмотря на то, что я прошагала 

20 км, усталости как таковой не осталось. Как только вернулась 
обратно в Россию, было ощущение, что я провела маленький уикенд. 
Отдохнула эмоционально и психологически, хотя физическая 
усталость ощущалась, ведь последние два с половиной месяца 
провела в напряженных тренировках и сборах – это выступление 
было для меня важным и ответственным стартом, но в то же время я 
наслаждалась новыми впечатлениями.

– Какие планы на будущее?
– По спорту … немного отдохну, дней 10-14, и снова потихонечку 

начну тренироваться у себя дома, в Шуе. Там у меня хорошая 
поддержка в лице Владимира Алексеевича Морозова и его сына 
Алексея, они со мной работали несколько лет, тренировали, поэтому 
всегда могу к ним прийти за помощью и советом. А затем буду 
готовиться к осеннему сезону и, конечно, болеть за наших ходоков 
на Олимпиаде в Лондоне. В учебе… Считаю, надо обязательно 
закончить аспирантуру и написать кандидатскую диссертацию, но 
пока есть определенные трудности – совмещать учебу и спорт. Это 
трудно, но думаю, раз университет в меня так верит, то и я не должна 
его подвести. У меня замечательный научный руководитель Феликс 
Юрьевич Телегин, но в этом году нам не пришлось часто работать 
вместе, так как он готовил монографию, уезжал из страны, а я много 
тренировалась, но защита диссертации – это главная моя цель.

– Спасибо, тебе, Ира, что нашла время поделиться с нами 
своими впечатлениями. 

– Я благодарна всем, кто в меня верит, любит, поддерживает, а 
это в первую очередь МОЙ ВУЗ!!!, мои тренеры, мои родные – мама, 
сестры, брат; мой любимый человек, мои друзья, мой маленький 
родной город Шуя, и, конечно, мои когда-то соперники на дорожке, 
которые не давали мне возможности остановиться на достигнутом – 
это выпускница нашего вуза Дарья Янковенко (Красильникова) – из 
группы 5/1 и выпускница ИГЭУ Елена Фатахетдинова. Спасибо всем!

Т. Устинова
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МЫ ГовоРИМ ваМ –- До СвИДаНЬя!»  РаССТаваНЬе Не ДЛя НаС!»

Выпускники-2012!
Через несколько дней вы получите диплом Иванов-

ского Химтеха и разъедетесь по различным городам и 
весям нашей страны. Но вы навсегда останетесь в па-
мяти университета. Ваши успехи – это успехи наше-
го университета, его гордость и слава. Тем не менее, 
даже спустя годы после окончания вуза, каждый из вас 
сохранит в себе дух особой атмосферы alma mater. 

Дверь в страну студенческой юности – сайт «Од-
нокурсники ИГХТУ» http://odnokursniki.isuct.ru.  За-
ходите, регистрируйтесь, общайтесь. Для нас очень 
важно знать, как вы живете, продвигаетесь по карьер-
ной лестнице, каких успехов добились. 

Надеемся встретить всех вас на сайте  
«Однокурсники ИГХТУ».

Уважаемые выпускники!
Региональный центр содействия трудоустройству  вы-

пускников ИГХТУ поздравляет вас с получением диплома о 
высшем профессиональном образовании!  Впереди вас ждет 
начало трудовой деятельности, а ситуация на рынке труда с 
каждым днем становится все напряженнее, т.к. большинство  
нынешних выпускников вузов начнут активный поиск работы 
после получения диплома.

К счастью, не все студенты так беспечны и некоторые из 
выпускников уже нашли «точку приложения» своих сил и зна-
ний еще в период обучения в вузе. У многих  выбор будущей 
работы остановился на месте прохождения  практики, а кто-то 
подобрал себе место работы на традиционной «Ярмарке ва-
кансий». Это стабильно работающие предприятия, с которы-
ми давно и успешно сотрудничает вуз -  холдинги «Акрон», 
«ЕвроХим», «Лукойл», «УралХим», «ФосАгро», а также круп-
ные компании  – ЗАО ХК «Композит», ФГУП НПО «Исток», 
ОАО «ТольяттиАзот», ООО «ЧСЗ-Липецк», ЗАО «Зелёная ду-
брава», ОАО «Пигмент», ОАО «Биосинтез», ЗАО «Акрихин», 
ОАО «Крафт Фудс Рус», ООО «Каргилл» и многие другие. 

В ИГХТУ уже давно сложилась практика, что представи-
тели компаний входят в состав Государственных аттестацион-
ных комиссий по защите дипломов, но в последнее время мно-
гие руководители организаций приезжают на защиты, даже не 
являясь членами ГАК. Они делают этого для того, чтобы еще 
раз пообщаться с выпускниками, послушать их защиты, пред-
ложить место трудоустройства в своей компании, рассказать 
об условиях работы и быта. Кто-то даже – проводить тести-
рование своих будущих сотрудников. В этом году в работе 
ГАК участвовали представители как ивановских предприятий 
и организаций (ФГУ  «Ивановский центр стандартизации, 
метрологии и  сертификации», АО «Ивановский силикатный 
завод», ООО «Промсервис», НПО «Консультант», ОАО «Ива-
новская ДСК», ОАО КБ «ИВАНОВО», ОАО «Центртелеком», 
ООО «Ивмолокопродукт»), так и иногородние (ОАО «Щеки-
ноазот», ОАО «Аммофос», ОАО «Конвейер», ОАО «Зеленая 
дубрава», ЗАО «Самарский стройфарфор», ООО «Поликом») 
и др.  На этих предприятиях уже  не один год работают вы-
пускники ивановского Химтеха, которые хорошо зарекомен-
довали себя, тем самым «проложив дорогу» новым специали-
стам будущих выпусков, которые так нужны на современных, 
высокотехнологичных, активно развивающихся предприяти-
ях и фирмах.     

В этом году наиболее востребованными оказались такие 
специальности, как «Химическая технология неорганических 
веществ», «Химическая технология высокомолекулярных сое-
динений», «Химические технологии тугоплавких, неметалли-
ческих и силикатных  материалов», «Химическая технология 
органических веществ», «Машины и аппараты химических 
производств» и «Автоматизация технологических процессов 
и производств».

С уверенностью можно сказать, что те студенты, которые 
посещали все мероприятия, организованные РЦСТВ, а это – 
«Ярмарка вакансий» и Дни компаний, принимали участие 
в  деловых играх и семинарах, организованных совместно с 
ОКГУ «Центр занятости населения города Иванова»,  нашли 
себе работу, удовлетворяющую их  запросам, т.к. думали и го-
товились к этому  заранее.

Желаем вам, дорогие  выпускники, успешно  преодолеть 
все барьеры на пути к желанной должности, а если что-то 
не заладится - РЦСТВ ждет вас и через год (тех, кто вернёт-
ся из рядов Российской Армии), и через три (по окончании 
времени декретного отпуска) и всегда-всегда готов помочь с 
выбором места трудоустройства. Иногда мы будем посылать 
Вам электронные письма, предлагая ознакомиться с новыми 
заявками, а иногда уточняя, как Ваши дела, чего Вы добились 
на карьерном поприще. Не игнорируйте их, отвечайте. Нам 
это очень важно.

М. Ковалева, вед. специалист по кадрам РЦСТВ


